



Abend-

Zeitung.

190.

Mittwoche, am 10. August 1831.

Dresden und Leipzig, in der Arnoldischen Buchhandlung.

Verantw. Redacteur: C. G. L. Lincker [Ed. Hell].

Es werde Licht.

Es werde Licht! — sprach Gott mit Donnerworten.

Das All erbebt, es öffnen sich die Pforten
Des Himmels und das Chaos wird erhellt;
Es steigt der Erdball aus den dunklen Fluthen
Das Sternenheer, der Sonne Strahlengluthen
Erleuchten hell die neugeschaffne Welt.

Hinauf zum Licht! — sprach Christus, unser
Meister:

Hinauf nach Oben, zu dem Reich der Geister!
Es werde Menschenwahn und Trug zum
Nichts.

Wollt Ihr den Vater schau'n in lichter Klarheit,
Dann ehret ihn im Geist und in der Wahrheit!
So sprach der große Spender alles Lichts.

Hinauf zum Licht! — rief Luther's Donner-
stimme;

Mit deutscher Kraft, mit edlem Löwengrimme
Trotzt' er dem Bannstrahl von dem Vatican.
Wie auch sein Haupt des Kaisers Aht bestürmte,
Ob um sein Schiffelein Wog' auf Wog' sich thürmte,
Er stand gleich einem Fels im Ocean.

Hinauf zum Licht! — so rufen wack're Männer,
Des unverfälichten Christenthums Bekenn-
ner:

Hinweg mit schnödem Wahn und Frömmelei!
Die heiligste der Pflichten laßt uns üben,
Laßt uns die Menschen all' wie Brüder lieben,
Und, wie das Licht, sei der Gedanke frei.

Hinauf zum Licht! — so mahnt uns das Jahr-
hundert;

Uns mahnen Männerthaten, einst bewundert
Von unsern Enkeln, in der spätern Zeit. —
Wenn Mystiker und schlaue Jesuiten
Der Wahrheit Sonne Stillstand frech gebieten,
Zertheilt das freie Licht die Dunkelheit.

Es werde Licht in nah' und fernen Zonen!
Es werde Licht in Hütten und auf Thronen!
Es werde Licht in unsrer Erdennacht! —
Wie auch Satrapen, Mönche, Bonzen schreien,
Und uns mit Finsterniß und Ketten dräuen:
Gott schuf das Licht, es flammt in ew'ger
Pracht!

J. F. Bahrdt.

Die Quartierfreiheit.

(Fortsetzung.)

Hat Euch der heilige Vater vielleicht mit einem
Erzbisthume beschenkt? — fragte die Königin Leonardo.
— In diesem Falle seyd Ihr zu rechtfertigen, junger
Herr, wenn Ihr die Hand vor dem Herzen haltet,
um es vor einem Augenpaare zu schützen, welchem
kein Patriarch unter vierzig Jahren widerstände. Oder
— setzte sie geheimnißvoll hinzu — ist Euch vielleicht
der Geruch des Räucherpulvers, so Ihr gestern Abend
gekauft habt, zu Kopfe gestiegen? Ich kann Euch sonst
nicht begreifen und muß, wie Ihr sehet, zu gewagten
Vermuthungen meine Zuflucht nehmen.